

**会議の名称** 令和7年12月定例教育委員会

**日 時** 令和7年12月10日（水）

午前9時から午前11時まで

**場 所** 北庁舎2階 第5会議室

**出 席 者**

教育長 大澤孝明

委員 宗絵美子

委員 堀場哲明

事務局

教育部長 山端剛史

教育部次長 若杉玲子

教育総務課長 堤健二

教育総務課指導室長 福岡和

くらし文化部次長（地域共生、観光商工、生涯学習担当）兼  
生涯学習課担当課長（事業、施設担当）兼文化の家館長 高木昭信

生涯学習課長兼公民館長 児玉剛

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 古橋剛

みどりの推進課専門員（平成こども塾担当）福岡隆也

教育総務課課長補佐（庶務教育担当）山田克仁

教育総務課課長補佐（施設担当）岩崎大輔

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

**欠 席 者**

委員 安藤京子

委員 川上雅也

**傍 聴 者**

0人

**会議の公開・非公開**

一部非公開

**審議の概要**

**1 決定承認事項**

- (1) 長久手古戦場野外活動施設条例施行規則の一部を改正する規則について
- (2) 長久手市いじめ防止基本方針の改訂について

**2 報告事項**

- (1) 後援・推薦名義専決処分の報告
- (2) 教育委員会及び関係各課からの報告

### 3 決定承認及び報告事項【非公開】

- (1) 区域外・学区外就学許可の認定
- (2) 就学援助認定者数報告

### 4 その他

#### 議事録署名者

堀場 委員

#### 議事録

教育長 令和7年12月定例教育委員会を始めます。  
12月6日にモリコロパークで愛知駅伝が開催され、本市は市の部で23位でした。  
12月7日にこども会議が開催されました。（仮称）こども条例の制定に向けた協議も大詰めとなっています。アドバイザーの助言をいただきながら、協議を進めています。  
学校では、来年度の人事に向けて動き始めています。尾張教育事務所長との面談も今後予定されていますので、本市の状況を伝えたいと思います。  
本日の議事録署名者は、堀場 委員です。  
それでは、議題に沿って議事を進めます。  
決定承認事項の長久手古戦場野外活動施設条例施行規則の一部を改正する規則について、生涯学習課から説明をお願いします。

（資料1に沿って説明）

教育長 承認してよろしいですか。  
委員 （異議なし）  
教育長 異議なしと認め、承認とします。  
続きまして、長久手市いじめ防止基本方針の改訂について教育総務課から説明をお願いします。

（資料2に沿って説明）

教育長 承認してよろしいですか。  
委員 （異議なし）  
教育長 異議なしと認め、承認とします。  
続きまして、報告事項に移ります。後援・推薦名義専決処分の報告

について教育総務課から説明をお願いします。

(資料3に沿って説明)

委員から特に意見なし

教育長 続いて教育委員会及び関係各課からの報告です。生涯学習課から説明をお願いします。

(資料4に沿って説明)

委員 文化の家のレストランについて、先日審査会が開催され、運営候補者が決定したことですが、どのようなコンセプトで運営がされる予定ですか。

事務局 詳細については、これから運営候補者と協議して決定しますが、既存のお店ではフレンチやパンを取り扱っています。人気があって予約がとりづらい状況ですので、誰でも訪れやすいお店にするよう協議しているところです。

事務局 運営候補者には、子ども連れでも利用できるレストランにするよう依頼しています。また、文化の家が開館しているときは、レストランも開けるよう依頼しています。文化の家ホール利用者が立ち寄ることが想定されますが、それを頼りにするのではなく、レストランが自立してほしいと思っています。

委員 文化の家とレストランがうまくコラボできると良いと思います。まだ開店まで時間がありますので、しっかりと協議していただきたいです。

事務局 公共施設にあるということを意識していただきながら、うまく連携できるように協議したいと思います。

委員 レストランだけを目的に来た人でお店がいっぱいになり、文化の家の事業を観覧に来た人が入れなくなってしまわないか心配です。

事務局 森のホールの横にカウンターがありますので、そこも活用していくだけだと聞いています。

委員 テイクアウトにも対応いただくと、より多くの人が利用できると思います。

事務局 舞台に出演される人へのケータリングにも対応してもらう予定です。

委員 現在のレストランにある調理器具で対応できますか。

事務局 応募があった事業者には現地を確認していただいているので、問題ないと考えています。

教育長 続きまして、みどりの推進課から説明をお願いします。

(資料5に沿って説明)

委員 学校連携プログラムの西小の餅つきについて、当初は12月17日

- から 19 日まで 3 日連続で行う予定でしたが、そのうち一クラスが翌月に変更になったのはなぜですか。
- 事務局 12 月 19 日がセレクト給食の日となったため、やむを得ず 1 月 9 日に変更しました。
- 委員 餅つきに使用する石臼などをボランティアが準備されていて、翌月に変更されたことにより、一度片付けてまた準備しないといけないと伺いました。計画時に何か工夫できると良いと思います。
- 教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

(資料 6 に沿って説明)

- 委員 図書購入については、限られた予算の中で考えられて対応していると思います。中央図書館での事業は、限りある資源で様々な工夫をして進めていると思います。保育園や学校、共生ステーションなどとも連携しており、図書修理もボランティアの方々とともにに対応されています。これからも引き続きよろしくお願ひします。
- 教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

(資料 7 に沿って説明)

- 委員 セレクト給食を子ども達がとても楽しみにしており、きっと家庭でも話題にあがると思います。2種類のおかずを作るのは大変だと思いますが、今後も継続していただきたいです。
- 教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

(資料 8 及び資料 9 に沿って説明)

- 委員 長久手小学校の工事は 4 か年計画ですが、どのように分けて実施する予定ですか。
- 事務局 校舎を 4 つのブロックに分けて順番に工事します。1 年目は南棟の西側、2 年目は南棟の東側、3 年目は北棟の西側、4 年目は北棟の東側を工事します。停電しても影響がないようにブロック分けしています。
- 委員 北棟の校舎はとても古く、コンクリートの耐性が心配です。今回の長寿命化工事ではどのような改修工事が行われますか。
- 事務局 基本設計時にコンクリートの劣化具合を調査しており、建て替えではなく、改修工事で対応ができると判断しました。工事内容としては、コンクリートのひび割れを埋めて補修した上で塗装したり、一部の床を張り替えたり、照明を LED に変更したりします。
- 委員 特に北棟の工事は、一番古い校舎のため慎重に行っていただきたいです。
- 事務局 空き教室がないため、一時的にプレハブを設置し、教室を移動させ

ながら工事を実施します。

委員 コミュニティスクールについて、学校運営協議会委員も決まりつつあるとのことですが、その委員だけが学校に関わるのではなく、多くの人に学校や子ども達のことに興味を持ってもらい、関わってもらえると良いと思います。学校を実際に見てもらうと興味を持つてもらえると思います。先ほどのいじめ防止基本方針にも地域の役割が記載されています。日頃から学校に关心をもってもらう機会がつくれると良いと思います。

事務局 知ってもらうことで我が事になると思いますので、情報発信を工夫したいと思います。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいですか。

委員 (異議なし)

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。